



***Parfraseando a los clásicos decimonónicos:
Un fantasma recorre el mundo...globalizado:
El fantasma de los 43 de Ayotzinapa.***

Las siempre esperanzadas abuelas solían decir: *Año de nones, año de dones*. Pretendían exorcizar el año de males. Mexicanos en los mercados globales, ¡escuchad!:

La guerra que viene... ¡México en la mira!

Escrito por Abraham García Ibarra
Jueves, 22 de Enero de 2015 01:26

1. En la segunda semana de diciembre de 2014 -*año de la eficacia*-, inversionistas en papeles de deuda del gobierno federal retiraron capitales por un monto de 50 mil 866 millones de pesos. Y contando...
2. En las dos primeras jornadas de 2015 -*año de Morelos*, el siervo de la Nación que plasmó sus *Sentimientos* en pergamino que los tecnócratas mexicanos abominan recordar-, el Índice de Precios y Cotizaciones de la Bolsa Mexicana de Valores perdió más de dos mil puntos.
3. Para la primera semana de enero, la cotización de la mezcla mexicana de crudo rompió el piso de 40 dólares por barril, después de haber iniciado 2014 por encima de 100 dólares.
4. El naufragante peso mexicano dio el 6 de enero 15.24 por dólar. (Obviamente, si olvidamos aquellos tres ceros que de un plumazo borró Carlos Salinas de Gortari.)
5. La Asociación Mexicana para un Comercio Justo advierte que el mercado interno permanecerá deprimido en 2015 porque, con el reciente magro incremento a los salarios mínimos, los consumidores acumulan 30 años de pérdida de 70 por ciento del poder adquisitivo del salario, que no alcanza ni para adquirir la Canasta Básica Alimentaria.
6. Las pías casas de empeño son asediadas por miles de jefes de familia que no encuentran mejor modo de preparar *la cuesta de enero* que ha incorporado a los usos y costumbres el eterno suplicio de *Sí sifo*
:
El de la piedra rodante.
7. Apenas unos cuantos tópicos de la agenda del horror. ¡Feliz y próspero año nuevo! compatriotas globalizados . □ □ □



Megaciudades y el Ejército de los Estados Unidos.

La guerra que viene... ¡México en la mira!

Escrito por Abraham García Ibarra
Jueves, 22 de Enero de 2015 01:26

Olvidado el santoral republicano que nos recuerda el centenario de la promulgación por Venustiano Carranza de la primera Ley Agraria revolucionaria, el 6 de enero Enrique Peña Nieto fue a la Casa Blanca a encontrarse con Barack Obama. (Al día siguiente recuperó la memoria en Veracruz.)

Desde Washington, se nos informa que el embajador de México en los Estados Unidos, Eduardo Medina Mora estuvo insistiendo en 2014 en esa reunión bilateral. Finalmente, ésta se agendó para este mes, pero la Casa Blanca le negó el rango de visita de Estado y la limitó a una "visita oficial". Con independencia de los resultados del encuentro*, lo tomamos como marco para acometer este primer tema de 2015.

La amenaza de la bomba nuclear

El contexto se da entre décadas: A punto de terminar el ciclo de gobiernos posrevolucionarios, cuando la Ciudad de México se enrubaba hacia la macrocefalia, algún mando de gobierno de Washington -de esos que sueltan la lengua sin pedirle permiso al cerebro- declaró que el problema del Distrito Federal (sería el de la polución) era fácil de resolver:
Con una bomba de megatonnes

.

Entonces, la perversa ocurrencia se tomó como una broma macabra y, como tal, se le quiso pasar por inadvertida. En los primeros meses de 2014, los servicios de *Global Research* -de cuyos temas

Voces del Periodista

hace reproducción editorial-, con crédito a Bill Van Auken, publicó una investigación bajo el rubro

Gaza, Ucrania y los preparativos de los Estados Unidos para la guerra urbana

.

La fuente de ese trabajo de investigación -ahora lo confirmamos- es un manual elaborado por el Estado Mayor del Ejército (USA) / Grupo de Estudios Estratégicos, denominado "Megaciudades y el Ejército de los Estados Unidos: *Preparación para un futuro complejo e incierto*".

La guerra que viene... ¡México en la mira!

Escrito por Abraham García Ibarra
Jueves, 22 de Enero de 2015 01:26

Entre una veintena de ciudades del mundo con potencial de conflicto urbano, aquel manual incluye la Ciudad de México. El cuestionamiento que se plantea en ese documento es si las Fuerzas Armadas norteamericanas están preparadas para responder a “la invitación” de gobiernos nacionales para resolver una crisis en sus megaciudades.



Las abismales desigualdades socioeconómicas

En mérito de los estrategas que prepararon ese manual de intervención, debe decirse que reconocen que la crisis urbana tendría como causas no sólo la creciente densidad poblacional, sino las abismales desigualdades socioeconómicas, cuestión que -dicho sea de paso- la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal/ONU) ha analizado en los países de la región, colocando a México como campeón en la inequitativa distribución de la riqueza nacional.

El tema nos da para una retrospectiva: Sólo para ilustrar la referencia, anotemos que el presidente Luis Echeverría (1970-1976) se propuso dar un salto de calidad del modelo económico estabilizador a uno de *desarrollo compartido*.

Complot contra México

En ese periodo se hace visible ya el espectro de la Agencia Central de Inteligencia (CIA) de los Estados Unidos. Éste órgano tuvo entre sus agentes (1957-1968) a Philip Burnett Franklin Agee, quien escribió para efectos de Seguridad Nacional sobre la crítica situación de varios países latinoamericanos, entre ellos México.

Bajo el impacto de la *masacre de Tlatelolco* (1968), según la tipificó, Agee empezó a pensar en su renuncia a la CIA. Más tarde, desde su retiro, denunció las salvajes prácticas de la Agencia en países eufemísticamente considerados aliados de los Estados Unidos. Peor, en los que no entraban en ese rango. George H.W. Bush, quien fue director de la central, acusó a Agee de traición a la patria. Murió en 2008 refugiado en Cuba.

La guerra que viene... ¡México en la mira!

Escrito por Abraham García Ibarra
Jueves, 22 de Enero de 2015 01:26



Caspar Weinberger

Desde antes de su separación de la CIA, Agee fue rastreado y consultado por John Barron, quien en una temporada estuvo basado por el Servicio de Inteligencia Naval (USA) en Berlín. Especializado en espionaje, se convirtió en fervoroso publicista de la Guerra Fría. Obviamente, desde su tronera anticomunista.

Echeverría asumió el poder cuando -con la Alianza para el Progreso- el presidente John F. Kennedy había mudado ya la diplomacia de “*puro palo*” a la de “*pan y palo*”. Codificado como *populista*

en el interior, Echeverría fue marbetado como “socialista”, “comunista”, “totalitario”, según el código de los asesores de la Casa Blanca.

A unos cuantos meses de iniciado el mandato de Echeverría (por cierto señalado por el *sospechoso*

como agente encubierto de la CIA desde que despachó como secretario de Gobernación), el espía John Barron fue contratado por la editorial Selecciones del Reader’s Digest, para que escribiera la historieta

Complot contra México

, puesta en circulación aquí en 1971. Sólo un signo argumental:

La acción invasiva de “Rusia”

(por Unión Soviética)

en los asuntos internos de México

.

El panfleto abrió mercado a una literatura intimidante en territorio norteamericano con reproducción en México. Por simple asociación, mencionamos *México en la encrucijada*, con crédito al también ex agente de la CIA Daniel James, impulsor del México-United States Studies (MUSI), al que estuvieron afiliados algunos panistas, entre ellos Alejandro Gurza Obregón.

La CIA en México

La guerra que viene... ¡México en la mira!

Escrito por Abraham García Ibarra
Jueves, 22 de Enero de 2015 01:26

Fue, ese, uno de los momentos que capturaron la aguda atención del maestro Manuel Buendía Téllezgirón quien, primero desde sus columnas en *El Día* después en *Excelsior*, aplicó su sagacidad periodística para poner en cartelera la base de la CIA en nuestro país y la identidad de sus agentes. Sus temas pasaron a formato de libro bajo el título *La CIA en México*

.

De hecho, desde la terminación de la Segunda Guerra Mundial, los aparatos de espionaje estadounidenses pusieron la lupa sobre México.

Ruiz Cortines: Los agravios nos vienen del norte

Cuéntase que, estando en la Secretaría de Gobernación, don Adolfo Ruiz Cortines fue visitado por emisarios del entonces presidente del PRI, general Adolfo Sánchez Taboada, para que hiciera una declaración expresa de proscripción del Partido Comunista Mexicano. Respuesta: *Los soviets no nos han infligido ningún agravio. Los agravios nos vienen de allá; contra ellos hay que tener la guardia en alto*, diría don Adolfo, extendiendo su brazo direccional hacia el norte de México.

Ya en la presidencia José López Portillo y encendido el espejismo petrolero, previo a la llegada de Ronald Reagan al Salón Oval de la Casa Blanca, el Grupo de Santa Fe, tanque pensante de calidad, elaboró una serie de estudios conocidos como *Documentos de Santa Fe*, compendio para regir la diplomacia estadounidense. En cuanto a México, la carta de navegación tuvo como cuadrante el potencial petrolero.



Drones militares

La guerra que viene... ¡México en la mira!

Escrito por Abraham García Ibarra
Jueves, 22 de Enero de 2015 01:26

Estudiosos de Relaciones Internacionales coinciden en que los *Documentos de Santa Fe*, que inspiraron la *Revolución conservadora* de Reagan y la británica Margaret Thatcher, fueron recalentados y reciclados como *Consenso de Washington*.

Por supuesto, el tal Consenso prescribió el recetario para la compulsiva exportación del neoliberalismo y, por lo que corresponde a América Latina, la recolonización con la mira puesta en los recursos naturales; los energéticos, en primer lugar.

Humillar el orgullo de México

Entre la segunda mitad del sexenio de López Portillo y los primeros años del doble mandato de Reagan, en medio de la perpetua guerra en América Central, se produjo el triunfo de la Revolución sandinista en Nicaragua.

En fiel congruencia con la solidaridad de México con la Revolución cubana desde el gobierno de Adolfo López Mateos, el de López Portillo declaró su simpatía a la victoria sandinista. Miguel de la Madrid sostuvo esa línea e impulsó el Grupo Contadora para la pacificación de Centroamérica.

Por esa y otras razones más, sonsacada por la *Fundación Heritage*, asesora áulica de Reagan, se escuchó desde las orillas del Potomac la implacable consigna:

Humillar el orgullo de México

como respuesta a la vieja conseja sobre

La revancha de Moctezuma

, entendida ésta como la urticaria purgante que al Imperio le provoca la memoria azteca de la guerra de despojo contra México en la primera mitad del siglo XIX.

La guerra que viene... ¡México en la mira!

Escrito por Abraham García Ibarra
Jueves, 22 de Enero de 2015 01:26



[REDACTED]